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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin,  24.02.2016 

Ortsbeirat Mueß      Bearbeiter:  Hasko Schubert 

        Telefon:  0385-2182011 

          0172 6389338 

        E-Mail: hbschubert@kabelmail.de 

 

 

Protokoll 
über die 73. Sitzung des Ortsbeirates Mueß am 24.02.2016 

 

 
Beginn  18:00 Uhr 

Ende 19:10 Uhr 

Ort Feriendorf Mueß, Alte Crivitzer Landstraße 6a 

 
anwesend:   

ordentliche Mitglieder  Hasko Schubert  Fraktion CDU 

    Maik Pietschmann Fraktion DIE LINKE   

     

stellv. Mitglied   Rolf Steinmüller Fraktion Unabhängige Bürger 

 

Gäste    8    (siehe Anwesenheitsliste) 

 

nicht anwesend:  Andreas Helms  Fraktion SPD 

 

Leitung   Hasko Schubert  

Schriftführer   Hasko Schubert 

 
 

Festgestellte Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 72. Sitzung am 20.01.2016 

 

3. Auswertung der Informationsveranstaltung zum vierstreifigen Ausbau der B321 (Plater 

Straße – Mueß) 

 

4. Gemeinsame Wahlveranstaltung zur Oberbürgermeisterwahl mit den Ortsbeiräten von 

Zippendorf, Neu Zippendorf und Mueßer Holz 

 

5. Sachstand Inseln Kaninchenwerder und Ziegelwerder 

 

6. Einsatz der BUGA-Gelder für Mueß 

 

7. Schild für Fahrgasunterstand „Freilichtmuseum“ 

 

8. Abfallwirtschaftskonzept Schwerin – Fortschreibung 2015, Vorlage 00598/2016 

 

9. Pflegekonzeption für das öffentliche Grün, Vorlage 00605/2016 

 

10. Vorbereitung Frühjahrsputz 2016 
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11. Verschiedenes 
  

 

 

Protokoll 

 

zu 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Herr Schubert eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Mueß und begrüßt die Mitglieder sowie 

  die Gäste. 

     Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig 

 

zu 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 72. Sitzung vom 20.01.2016 in Verbindung mit 

der Informationsveranstaltung des Straßenbauamtes Schwerin zum vierstreifigen 

Ausbau der B321 
Für die Sitzungsniederschrift liegen die Aufzeichnungen von Herrn Pietschmann vor. Herr 

Schubert ergänzt die Niederschrift. Die Bestätigung erfolgt im Umlaufverfahren bis zum 

09.03.2016. 

 

zu 3 Auswertung der Informationsveranstaltung zum vierstreifigen Ausbau der B321 

(Plater Straße – Mueß) 

  

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

Es liegt in Nachgang zur Informationsveranstaltung eine E-

Mail von Herrn Matthias Nagel, Nedderfeld 102, 19063 

Schwerin, vom 02.02.2016 mit Vorschlägen zur 

Verkehrsführung in der Bauphase (zweiter Bauabschnitt)  und 

die Antwort vom Straßenbauamt (E-Mail von Frau Antje 

Dubenkropp vom 08.02.2016) vor. 

Der Ortsbeirat verständigt sich auf die Variante, die bereits 

2012 mit Frau Dunkel erörtert wurde. Maik Pietschmann hält 

dazu den Kontakt zum Straßenbauamt.   

1. Es wird dazu festgestellt, dass sowohl für die Fußgänger 

und Radfahrer als auch für den Pkw- und 

Rettungswagenverkehr die bereits erörterte Nutzung der 

Straße „Am Störtal“ mit der ersatzweisen Verlängerung 

und Einmündung in die B321 (gegenüber dem Netto-

Markt) Vorrang besitzt. 

2. Alternativ ist die Verlängerung der Hamburger Allee bis 

Consrade zu prüfen. 

 

Die Informationsveranstaltung war insgesamt in Ordnung; 

Dank an das Straßenbauamt wurde übermittelt. Bei 

Veranstaltung in dieser Größenordnung (über 140 Teilnehmer) 

sollte die Lautsprecheranlage genutzt werden. 

 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

keine 

Beschluss ohne 

 

 

 

zu 4. Gemeinsame Wahlveranstaltung zur Oberbürgermeisterwahl mit den Ortsbeiräten von  

 Zippendorf, Neu Zippendorf und Mueßer Holz 

 

Was wurde besprochen? Vom Ortsbeirat Zippendorf wurde für die gemeinsame 
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Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

Wahlveranstaltung der 18.05.2016, 19 Uhr (Aula der Astrid-

Lindgren-Schule, Moderation Herr Harke) vorgeschlagen. 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

keine 

Beschluss Der Ortsbeirat Mueß stimmt der gemeinsamen Wahl-

veranstaltung am 18.05.2016 zu. 

 

 

 

zu 5  Sachstand Inseln Kaninchenwerder und Ziegelwerder 

 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

 

 

Herr Pietschmann hatte am 19.01.2016 auf die aktuelle 

Diskussion zur Fahrverbotszone zu Kaninchenwerder 

aufmerksam gemacht (Bericht im N3). 

Zu Thema „Kaninchenwerder“ soll in eine der nächsten 

Sitzungen des Ortsbeirates der Sachstand erörtert werden. 

Das betrifft auch das Projekt des Jugendwerkes DIE INSEL 

und das Entwicklungskonzept Naturerfahrungsraum 

„Kaninchenwerder“. 

Angeregt wird zu Beginn der Saison ein Vor-Ort-Termin, nach 

Möglichkeit gemeinsam mit dem Ortsbeirat Zippendorf. 

  

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

Welchen Sachstand gibt aus Sicht der Stadtverwaltung zur 

Fahrverbotszone und zur Entwicklungskonzeption für 

Kaninchenwerder. 

 

Beschluss Das Thema „Kaninchenwerder“ soll zur Sitzung des 

Ortsbeirates Mueß im Mai oder Juni 2016 wieder aufgerufen 

werden (verantwortlich: Herr Steinmüller). 

 

 

 

zu 6  Einsatz der BUGA-Gelder für Mueß 

 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

 

Bezug ist die Konkretisierung des Verfahrensvorschlags zur 

Verwendung der Mittel für Projekte der Ortsbeiräte vom 

16.01.2016 durch den Schweriner Ortbeiräte und 

Präventionsräte e. V.  

Für Mueß stehen 5.000€ zur Verfügung. 

Erinnert wurde an die Vorschläge von Bernd Karsten (vom 

07.10.2015): 

- Beschriftungstafeln an besonderen Gebäuden in Mueß 

(ehemaliges „Frommsche Hotel“, Kurhaus, Mueßer Bucht, 

Reppiner Burg, Färbrücke u. a.  

- Herausgabe von Schriftenreihe zu „Die Pflanzenwelt von 

Mueß“, „Die Inseln Kaninchenwerder und Ziegelwerder“, 

„Mueßer Personen“ u. a. 

- Rolf Steinmüller unterbreitet Vorschlag zur 

Verkehrsberuhigung (Geschwindigkeitsanzeige in 30-

km/h-Zone) 

 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

keine 
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Beschluss Wiederaufruf im Mai 2016 

 

 

    

zu 7  Schild für Fahrgasunterstand „Freilichtmuseum“ 
 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

 

 

Es liegen zwei Angebote aus dem Jahr 2012 vor: 

- Ausführung in Holz (653,31€) 

- Ausführung Dekor und Beschriftung auf 

Sicherheitsglasplatte (950€) 

Der Ortsbeirat Mueß hatte sich für die das Dekor und die 

Beschriftung auf Sicherheitsglas ausgesprochen. Das vom 

Nahverkehr (2015) erbetene dritte Angebot fehlt noch. 

Negativ: Glasscheiben am Fahrgastunterstand waren bereits 

mehrfach beschädigt (3x). Positiv: schneller Austausch durch 

den Nahverkehr.  

 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

 

 

Bei der endgültigen Entscheidung zum Abriss des alten 

Fahrgastunterstandes „Freilichtmuseum“ in Fachwerkbauweise 

hatte die Stadtverwaltung (Herr Dr. Friedersdorff) und 

Nahverkehr (Herr Sternberg) signalisiert, dass aufgrund der 

exponierten Lage des Fahrgastunterstandes am 

Freilichtmuseum eine dementsprechende Gestaltung unterstützt 

wird. 

Wie unterstützt die Stadt den konkreten Vorschlag des 

Ortsbeirates Mueß in Abstimmung mit dem Nahverkehr? 

Was kostet eine Scheibe bzw. die Instandsetzung der 

beschädigten Scheiben? 

 

Beschluss Herr Pietschmann wird gebeten, bezüglich der Umsetzung des 

Schildes am Fahrgastunterstand „Freilichtmuseum“ eine 

Verständigung mit der Stadtverwaltung und dem Nahverkehr 

herbeizuführen. 

 

 

 

zu 8  Abfallwirtschaftskonzept Schwerin – Fortschreibung 2015, Vorlage 00598/2016 

 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

 

 

Der Maßnahmekatalog (Seite 73 ff.) der Vorlage wird 

grundsätzlich positiv bewertet, insbesondere  

- Förderung des Angebotes zur Grünabfallerfassung an 

kommunalen Sammelstellen 

- Weiterführung der Abholung von Sperrabfällen und 

Elektrogeräten ohne Gebühr 

- Verbesserung des Angebotes zur Sammlung von 

Grünabfällen 

Problematisch ist das Aufstellen einer weiteren Tonne für 

Wertstoffe, insbesondere für in der Reihenhaussiedlung 

Nedderfeld. 

Für Glassammelbehälter sollen Einwurfzeiten festgelegt 

werden. 

   

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

Welche unterstützenden Maßnahmen sind geplant, um das 

dezentrale Aufstellen und die Entsorgung weiterer 

Abfalltonnen ohne Beeinträchtigung des Fußgänger- und 
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Radfahrverkehrs sowie des Gesamtbildes zu ermöglichen? 

  

Beschluss Kenntnisnahme der Vorlage 00598/2016. 

Teilnahme von Rolf Steinmüller und Hasko Schubert an der 

Informationsveranstaltung am 01.03.2016. 

 

 

 

zu 9  Pflegekonzeption für das öffentliche Grün, Vorlage 00605/2016 
 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

Kenntnisnahme der Pflegekonzeption für das öffentliche Grün 

ohne weitere Aussprache. 

Der „Dorfplatz“ an der Einmündung der Straße „Zum Alten 

Bauernhof“ in die „Alte Crivitzer Landstraße“ sollte in die 

Pflegeklasse 2 mit aufgenommen werden.  

 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

 

 

Ist der „Dorfplatz“ in der Pflegeklasse 2 mit aufgenommen (in 

der Übersicht 404-101-112 ist die Pflegeklasse 2 ausgewiesen; 

in der Kartenübersicht zu 404 ist dagegen keine Grünanlage 

ausgewiesen!)? 

Beschluss Vorbehaltlich der Klärung zur Pflegeklasse des Dorfplatzes 

zustimmende Kenntnisnahme. 

 

 

 

zu 10  Vorbereitung Frühjahrsputz 2016 
 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

Maik Pietschmann hat bei der SDS rote Sammelsäcke und 

Pflanze am 17.02.2016 angemeldet und kümmert sich um die 

Verteilung sowie den Einsatz am „Dorfplatz“. 

 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

keine 

Beschluss Herr Maik Pietschmann wird gebeten, für den Ortsbeirat Mueß 

die weitere Koordinierung des Frühjahrputzes am 09.04.2016 

am „Dorfplatz“ zu übernehmen. 

 

 

 

zu 11  Verschiedenes 

 

Was wurde besprochen? 

Welche Anregungen 

wurden gegeben? 

 

 

 

- Herr Burhard Bluth, Consrader Weg 20, hat sich zur 

Mitarbeit im Ortsbeirat Mueß bereit erklärt und sich den 

Mitgliedern des Ortsbeirates vorgestellt sowie über Rolf 

Steinmüller den Kontakt zur Fraktion Unabhängige Bürger 

aufgenommen 

- Bürgerbeschwerde: durch den Wegfall des 

Nahverkehrsbusses 7:19 Uhr (Freilichtmuseum) müssen 

Schülerinnen und Schüler in der Regel jetzt 6:54 Uhr den 

Bus benutzen, um pünktlich die Schule zu erreichen, so 

dass zusätzliche Wartezeiten vor dem Schulbeginn 

entstehen; der Ortsbeirat ist unverständlicherweise in die 

Umstellung der Fahrpläne nicht einbezogen worden 
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- hingewiesen wird auf Informationen zur Flüchtlingshilfe in 

Schwerin 

- Welchen Sachstand gibt es zu den „Mueßer Höfen“ 

(ehemals Westphal)? 

- Welchen Sachstand gibt es zur Zusage der Firma 

„Mandarin“ im ehemaligen Gasthaus „Mueßer Bucht“ den 

großen Saal für öffentliche Veranstaltungen zu vermieten 

(z. B. zur Wiederaufnahme eines Dorfsballs in Mueß)? 

- Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Mueß findet am 

16.03.2016 im Feriendorf Mueß statt. 

 

Anfragen an die 

Stadtverwaltung 

 

- Überprüfung der Wiederaufnahme des Busses um 7:19 Uhr 

(ab Freilichtmuseum) in den Nahverkehrsplan 

- Welche Informationen liegen der Stadtverwaltung zu den 

„Mueßer Höfen“ (ehemals Westphal) vor? 

- Wohin können Sachspenden für die Flüchtlingshilfe 

gegeben werden? 

 

Beschluss keinen 

 

 

 

 

 

gez. Hasko Schubert    gez. Maik Pietschmann 

 

Vorsitzender     stellv. Vorsitzender 

 

 
 

 

 


